



CULTURA Florencia empieza a festejar los 500 años de Leonardo **P27**

PREMIOS FÉNIX El acto de fe del cine latinoamericano **P30**



El avance demócrata pone límites a Trump a mitad de su mandato

Los republicanos pierden la Cámara, pero consiguen conservar el Senado

La ola feminista lleva a más mujeres que nunca al Congreso estadounidense

El presidente fuerza a dimitir al fiscal general, Jeff Sessions

A. MARS / Y. MONGE / P. GUIMÓN
Washington
El resultado de las legislativas celebradas el martes en EE UU complica los dos años que le quedan de mandato a Donald Trump. Los demócratas recuperan la Cáma-

ra de Representantes, lo que les permitirá bloquear las leyes clave y una mayor fiscalización del Gobierno. Sin embargo, los republicanos mantuvieron su hegemonía en el Senado, órgano que controla la elección de jueces y que

tendría la última palabra en un eventual proceso de destitución. Los comicios, celebrados en plena efervescencia del movimiento feminista, llevan al Congreso un número récord de mujeres y una mayor representación de las mi-

norías. El fiscal general, Jeff Sessions, presentó ayer su renuncia ante Trump, que lo había presionado, entre otros motivos, por inhibirse en la investigación de la trama rusa. **PÁGINAS 2 A 6**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 10**



Donald Trump, ayer en la rueda de prensa en la Casa Blanca para comentar las elecciones. / JIM WATSON (AFP)

Hallado en Borneo el dibujo de hace 40.000 años de un animal ensartado

La cueva que alumbró el arte figurativo

MANUEL ANSEDE, **Madrid**
Un equipo internacional de científicos ha identificado en una remota cueva de Borneo (Indonesia) el dibujo figurativo más antiguo conocido. La obra representa a un animal, posiblemente un buey salvaje, ensartado por una lanza y pintado con los dedos o una escobilla hace 40.000 años.

El hallazgo confirma que Europa no fue la única cuna del arte figurativo prehistórico, el principal escaparate de la ciencia mundial. La caverna se halla en Lubang Jeriji Saléh, a 200 metros de altura en una montaña en medio de la jungla. También alberga unos 20 dibujos posteriores de animales y humanos. **PÁGINA 26**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



La obesidad, una amenaza nutricional en América Latina y el Caribe

ÁNGELES LUCAS, **Roma**
Un informe presentado ayer por la organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO) revela que casi uno de cada cuatro adultos que viven en América Latina y el Caribe es obeso, y que el sobrepeso afecta a 3,9 millones de niños menores de cinco años. "Cada año hay 3,6 millones de obesos más en la región. 250 millones de personas viven con sobrepeso, el 60% de la población de la zona. La situación es espantosa", señala el representante regional de la FAO, Julio Berdegué. **PÁGINA 25**

La justicia de Perú autoriza pedir a España la extradición del juez huido

JACQUELINE FOWKS, **Lima**
La Corte Suprema de Perú declaró ayer procedente la solicitud de extradición del juez destituido César Hinostroza, detenido en España el pasado octubre. El exmagistrado, acusado de participar en una red corrupta dentro del sistema judicial, huyó en plena investigación eludiendo una orden que le impedía salir del país. La justicia peruana remitirá al Ejecutivo el expediente de extradición para su aprobación en el Consejo de Ministros y posterior envío a España. **PÁGINA 9**

La alarma ciudadana por el calentamiento se dispara en el sur de Europa

ESTHER SÁNCHEZ, **Madrid**
Un 78% de europeos se muestra preocupado por el cambio climático, frente al 65% de los chinos y al 63% de los estadounidenses. La primera encuesta del Banco Europeo de Inversiones revela que España es el quinto país con mayor inquietud de la UE: un 87% está alarmado. Los expertos vinculan la diferente sensibilidad con los incendios, inundaciones y sequías que sufre el sur de Europa. **PÁGINA 22**